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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 24 / 2017 
27 de Dezembro de 2017 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:00 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Ratificação da decisão relativa ao pedido da Associação Magalhães de Mação. 

4) Ratificação da decisão relativa ao sobre requerimento de empresa 

ZappingParade. 

5) Análise e eventual deliberação de pedido de construção de rampa – Informação 

Social 

6) Análise e eventual deliberação sobre aquisição de tear mecânico na freguesia de 

Cardigos. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido da NOS Comunicações, S.A. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido do concessionário do Bar do Cine 

Teatro. 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação Nacional de Artes 

Marciais. 

10)Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação dos Bombeiros 

Voluntários de Mação. 

11)Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação de Produtores de 

Azeite da Beira Interior. 

12)Análise de Informação Social relativa a incêndio ocorrido em Casal da Barba 

Pouca 

13)Discussão e votação da proposta de Protocolo a celebrar com a Diocese de 

Portalegre e Castelo Branco 
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14)Relatório da Hasta Pública de Tratores Usados, Viaturas Usadas em Estado de 

Sucata e Sucata. 

15)Discussão e votação de proposta para contratação de fornecimento de almoços 

para os Bombeiros da Secção de Cardigos. 

16) Apreciação e eventual deliberação de formulário de candidatura ao Centro de 

Negócios de Mação 

17)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares. 

a) Tânia Beatriz Duarte Paz Valente – Certidão Augi 

b) Pedro Filipe Ruivo Fernandes – Construção de moradia 

c) Maria Elvira Marques da Silva – Reconstrução de moradia 

d) Herança de José Mendes – Ampliação e Reconstrução de moradia 

18)Outros assuntos. 
-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 243, respeitante ao 

dia 22 de Dezembro de 2017, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

307.221,46€ (trezentos e sete mil, duzentos e vinte e um euros e quarenta e seis 

cêntimos), Operações de Tesouraria: 76.639,85€ (setenta e seis mil, seiscentos e trinta 

e nove euros e oitenta e cinco cêntimos).  

------------SECRETARIA DE ESTADO DA AGRICULTURA E A LIMENTAÇÃO---------------

INCÊNDIOS – TABELA SÍNTESE DE APOIO AOS AGRICULTORE S 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Secretaria de Estado da Agricultura e 

Alimentação, datado de 28 de Novembro de 2017 no qual informa que, em resposta a 

ofício da Câmara de Mação, conforme disposto no Despacho nº 9896-B/2017, de 15 de 

Novembro, são elegíveis para obtenção do apoio à reconstituição ou reposição do 

potencial produtivo, as explorações agrícolas onde se tenham verificado, na sequência 

dos incêndios que deflagraram em Outubro de 2017, prejuízos inferiores a 1.053,00€ ou 

superiores a este valor, localizadas nos municípios constantes do anexo ao citado 

despacho, no qual não consta o Município de Mação, em virtude de no citado mês não 

se terem registado incêndios neste Concelho, de acordo com a informação transmitida 
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pelo Instituto de Conservação da Natureza e das Florestas (ICNF), Entidade Nacional 

com competência na matéria. 

-----------------BANCO ALIMENTAR CONTRA A FOME DE A BRANTES-----------------------

RESULTADOS DA RECOLHA DE ALIMENTOS CAMPANHA DEZEMBR O 2017 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Banco Alimentar Contra a Fome de 

Abrantes, datado de 14 de Dezembro de 2017 no qual agradece a colaboração da 

Câmara na Campanha de Recolha Alimentar de 2 e 3 de Dezembro de 2017 e informa 

que este Banco Alimentar recolheu nesta Campanha 37.143 kg sendo 1.048 kg 

recolhidos nas lojas do concelho de Mação. 

-----------------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE MAÇÃO-------------------------------

JANTAR DE NATAL – CONVITE  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva de Mação, datado 

de 12 de Dezembro de 2017 no qual envia convite para a todos os membros da Câmara 

para estarem presentes no Jantar de Natal desta coletividade, no próximo dia 29 de 

Dezembro de 2017, pelas 19:30 horas, no Pavilhão de Penhascoso. 

--------------------------------------BANCO MILLENI UM BCP---------------------------------------------

ENCERRAMENTO DA SUCURSAL DE SARDOAL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Banco Millenium BCP, datado de 12 de 

Dezembro, no qual informam que irão proceder ao encerramento da sucursal de Sardoal 

no dia 15 de Dezembro de 2017. 

O Sr. Presidente lamenta a indelicadeza desta informação ter sido enviada tão em cima 

da data do encerramento da referida sucursal e deixa uma nota de solidariedade para 

com o Concelho de Sardoal relativamente a esta decisão. Refere que esta nota de 

solidariedade se prende com o facto de, quando este banco encerrou a sua sucursal em 

Mação e as contas foram transferidas para Sardoal, uma das justificações foi que a 

sucursal de Sardoal era muito mais antiga e tinha mais clientes que Mação e, juntando lá 

as contas dos clientes de Mação, ficaria ali uma sucursal robusta para enfrentar os 

tempos difíceis mas, infelizmente, o que uma vez mais se verifica é que não foi isso que 

aconteceu e o banco, no âmbito da sua legitimidade, encerrou a sucursal de Sardoal. 

--------------------------------------------------FIRMAÇÃO-------------------------------------------- --------

CONCERTO DE REIS – PEDIDO DE TRANSPORTE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da FIRMAÇÃO, Conservatório de Música de 

Mação, datado de 13 de Dezembro de 2017 no qual informa sobre realização de 

Concerto de Reis, no dia 13 de Janeiro de 2018 e solicita cedência de transporte para 25 



 5

alunos do Ensemble de Metais do Conservatório de Artes Canto Firme, para a 

participação no referido evento, de Tomar para Mação e regresso, no dia 13 de Janeiro 

de 2018. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o transporte solicitado. 

-----------------------------PARTIDO COMUNISTA PORTUGUÊS-------------------------------------

PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 1207/XIII – 3ª 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar do Partido Comunista 

Português, datado de 18 de Dezembro de 2017 no qual envia para conhecimento, o 

Projeto de Resolução nº 1207/XIII – 3ª que já deu entrada na Mesa da Assembleia da 

República que “Recomenda ao Governo a adoção de medidas para a defesa da Bacia 

Hidrográfica do Rio Tejo.” 

-----------------------------GRUPO PARLAMENTAR “OS VERDES”---------------------------------

PROJETO DE RESOLUÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar “Os Verdes”, datado de 

19 de Dezembro de 2017 no qual informa ter este Grupo Parlamentar apresentado na 

Assembleia da República um projeto de resolução que pretende a “defesa e a proteção 

integrada da bacia hidrográfica do Tejo.” 

-----------------------------ASSOCIAÇÃO MAGALHÃES D E MAÇÃO--------------------------------

MAÇÃO X’MAS IN THE NIGHT – RATIFICAÇÃO DE DECISÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Magalhães de Mação, datado 

de 14 de Dezembro de 2017 no qual informa sobre realização de evento Mação X’mas in 

the Night, no dia 23 de Dezembro de 2017 e solicita cedência do Polidesportivo Mário 

Coluna, utilização dos wc’s do mesmo e montagem de tenda. 

O Sr. Presidente informou que, como não houve reunião de Câmara antes da data do 

referido evento autorizou a utilização do Polidesportivo Mário Coluna, wc’s, e 

electricidade do mesmo e montagem da tenda conforme solicitado e propõe a ratificação 

da sua decisão. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

--------------------------------------------REQUERIMENTO--------------------------------------------------

CLAUDIO JOÃO CONSOLADO MARQUES 

A Câmara tomou conhecimento de requerimento de Cláudio João Consolado Marques, 

datado de 20 de Dezembro de 2017 no qual requer autorização para o seu 

estabelecimento de restauração e bebidas, situado na Praça Gago Coutinho, estar 
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aberto até às 4:00 horas no próximo dia 22 de Dezembro para realização de espetáculo 

de música ao vivo. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a abertura do estabelecimento, no dia 22 

de Dezembro de 2017 até às 4:00 horas. 

---------------------CONDOMÍNIOS DOS PRÉDIOS 88 E 98 – MAÇÃO----------------------------

PEDIDO DE CONSTRUÇÃO DE RAMPA DE ACESSO 

Na sequência de deliberação tomada na reunião de 8 de Novembro de 2017 sobre o 

assunto em epígrafe, a Câmara tomou conhecimento de Informação Social, emitida pelo 

Serviço de Ação Social da Câmara Municipal de Mação e após análise da mesma 

deliberou por unanimidade responsabilizar-se pelo pagamento de 50% do montante de 

7.546,70€ (sete mil, quinhentos e quarenta e seis euros e setenta cêntimos). 

----------------------------------AQUISIÇÃO DE TEAR  MECÂNICO------------------------------------ 

Face à informação do Museu de Arte Pré-Histórica de Mação, que fica anexa aos 

documentos da presente reunião, a qual dá conhecimento sobre encerramento de 

empresa de tecelagem na Freguesia de Cardigos e da possibilidade de aquisição do 

último tear mecânico que laborou no nosso concelho, com importância no âmbito da 

política dos Espaços de Memória, a Câmara deliberou por unanimidade adquirir o 

referido tear mecânico num valor até 4.300,00€ (quatro mil e trezentos euros), acrescido 

de IVA à taxa legal em vigor. 

Mais foi deliberado por unanimidade aceitar a doação de dois pequenos teares, em 

madeira, propriedade da mesma empresa, tendo em consideração a importância dos 

mesmos no âmbito dos Espaços de Memória do Concelho de Mação. 

-------------------------------------NOS COMUNICAÇÕES, SA.------------------------------------------

TAXA MUNICIPAL DE DIREITOS DE PASSAGEM 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da NOS Comunicações, SA., datado de 21 de 

Dezembro de 2017, no qual solicita informação sobre se o Município de Mação aprovou 

a Taxa Municipal de Direitos de Passagem para 2018. 

O Sr. Presidente informou que o Município de Mação nunca aplicou a Taxa Municipal de 

Direitos de Passagem e propõe que assim se mantenha para o ano de 2018. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

-------------------------CONCESSIONÁRIO DO BAR DO C INE TEATRO--------------------------

RENDA MENSAL DO CINE BAR 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do concessionário do Cine Bar, datado de 20 

de Dezembro de 2017 no qual solicita a possibilidade de efetuar o pagamento da renda 
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do referido Bar relativa ao mês de Dezembro de 2017, de forma faseada, ao longo do 

mês, à semelhança do que fez no mês de fevereiro pois continua ter alguns problemas 

de faturação pois o número de clientes durante o Inverno é muito diminuto. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que o referido concessionário cumpriu o 

pagamento faseado que foi aprovado pela Câmara para o mês de Novembro e, 

conforme já tinha informado em reunião anterior e tendo em consideração as razões 

apresentadas e uma vez que o contrato é omisso nesta matéria, propõe que o pedido do 

concessionário seja deferido. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-------------------------ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE ART ES MARCIAIS-------------------------

ESTÁGIO REGIONAL – PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Nacional de Artes Marciais, 

datado de 21 de Novembro de 2017 no qual informa sobre realização do estágio de 

inverno de karaté em Mação, nos dias 9, 10 e 11 de Fevereiro de 2018 e solicitam 

cedência do Pavilhão Municipal, dar a conhecer alguns pontos do concelho aos 

participantes e estadia para cinco instrutores durante os dias do estágio. 

O Sr. Presidente propõe que, uma vez que este será um evento importante para a 

divulgação do nosso concelho, seja dado o apoio solicitado e no que diz respeito à 

estadia dos cinco instrutores, tentar alojar os mesmos nas casas da Câmara, se for 

possível, para evitar despesas adicionais. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

----------------ASSOCIAÇÃO DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIO S DE MAÇÃO---------------

NATAL DO BOMBEIRO 2017 – CONVITE E PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação dos Bombeiros Voluntários de 

Mação, datado de 13 de Dezembro de 2016 no qual envia convite para a todos os 

membros da Câmara para estarem presentes na Festa de Natal dos Bombeiros, no 

próximo dia 6 de Janeiro de 2018, pelas 12:30 horas, no Pavilhão de Festas da 

Associação Recreativa e Cultural de S. Miguel, em Mação e solicitam apoio para a 

mesma. 

O Sr. Presidente propõe a atribuição de um apoio de 6.000,00€ (seis mil euros) à 

semelhança do ano passado. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

-----------ASSOCIAÇÃO DE PRODUTORES DE AZEITE DA BE IRA INTERIOR-------------

CELEBRAÇÃO DO DIA MUNDIAL DA OLIVEIRA - PEDIDO DE A POIO 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Produtores de Azeite da 

Beira Interior, datado de 12 de Dezembro de 2017 no qual informam que as expectativas 

foram superadas no evento da celebração do Dia Mundial da Oliveira e, neste sentido e 

com vista a darem continuidade ao desenvolvimento e promoção deste sector e do 

trabalho desenvolvido anteriormente, solicitam atribuição de apoio como retribuição da 

organização para o referido evento. 

O Sr. Vereador António Louro refere que o evento realizado pela APABI, na Escola, foi 

muito importante na sensibilização dos jovens para uma das culturas mais importantes 

em termos agrícolas do concelho de Mação. Mais refere que a APABI é uma associação 

sem fins lucrativos, que vive com algumas dificuldades e por esse motivo considera que 

seria oportuno que a Câmara manifeste a sua solidariedade com esta associação e com 

o trabalho por ela desenvolvido na defesa do olival e em especial da oliveira galega e 

por isso propõe que seja atribuído um subsídio a esta associação no valor de 400,00€ 

(quatrocentos euros). 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de voto do Sr. 

Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“ Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista na Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC, Dr. Sérgio Manuel Silva Gomes, transcritas no 

relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por base 

as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

------------------------------------INFORMAÇÃO SOCIAL-------------------------------------------------

INCÊNDIO EM HABITAÇÃO NA LOCALIDADE DE CASAL DA BAR BA POUCA 

A Câmara tomou conhecimento de Informação Social, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, do Serviço de Ação Social da Câmara sobre incêndio ocorrido 

numa habitação na localidade de Casal da Barba Pouca, no dia 20 de Dezembro de 

2017. 

O Sr. Presidente informou que, relativamente à situação referida na Informação Social, a 

mesma não provocou danos muito graves na habitação, nem danos no que diz respeito 

à saúde dos habitantes da mesma. Mais informou que se deslocou ao local e solicitou de 
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imediato que as técnicas da Câmara também se deslocassem ao local e elaborassem 

esta informação sobre a ocorrência e o que foi a participação dos serviços do município 

nesta situação em concreto, nomeadamente a remoção de algum material da zona da 

habitação atingida pelo incêndio e limpeza das paredes atingidas. Mais informa que foi 

este o apoio prestado pois, felizmente são pessoas que têm um bom suporte familiar e 

de amigos e assim conseguem dar a volta à situação sem grandes dificuldades. Termina 

referindo que a Câmara mantém a sua disponibilidade para ajudar se, eventualmente for 

necessário. 

--------------------DIOCESE DE PORTALEGRE E CASTELO  BRANCO--------------------------

PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comissão de Bens Culturais da Diocese da 

Portalegre e Castelo Branco, datado de 20 de Dezembro de 2017 no qual envia proposta 

de protocolo de Colaboração técnica, cientifica e financeira para a salvaguarda e 

valorização do património da Diocese da Portalegre e Castelo Branco, salvaguardando 

os direitos e obrigações de ambas as partes e que seja um instrumento de trabalho 

capaz de garantir a consecução deste ambicioso e abrangente projeto cultural e 

turístico. 

O Sr. Presidente informa que este Protocolo terá um encargo para a Câmara de Mação 

de 15.000,00€ (quinze mil euros), durante três anos, ou seja 5.000,00€ /ano e o seu 

objetivo é a listagem de todo o património religioso existente no Concelho de Mação e 

em todos os concelhos que fazem parte desta diocese para posteriormente o mesmo 

poder ser colocado à disposição das comunidades e poder ser uma mais valia para cada 

um dos concelhos e propõe a aprovação deste protocolo. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de voto do Sr. 

Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“ Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista na Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

- Entendo que esta proposta deveria ser acompanhada de parecer jurídico sobre o 

mesmo.”  

--------------------------------------------------HASTA PÚBLICA--------------------------------------- ----- 

TRATORES USADOS, VIATURAS USADAS EM ESTADO DE SUCAT A E SUCATA 

Presente Relatório da Hasta Pública da Alienação de Tratores Usados, Viaturas Usadas 

em Estado de Sucata e Sucata, que fica anexo aos documentos da presente reunião e 

no qual se apresenta a proposta de decisão do júri, de acordo com o estipulado no artigo 
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12º do Programa de Concurso, ou seja, o critério de adjudicação será “A adjudicação 

será feita ao concorrente cuja proposta apresente o preço mais elevado”. 

Após análise do referido documento a Câmara deliberou por unanimidade aprovar o 

Relatório da Hasta Pública da Alienação de Tratores Usados, Viaturas Usadas em 

Estado de Sucata e Sucata. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

----------------------------CENTRO DE NEGÓCIOS DE MAÇÃO--------------------------------------

FORMULÁRIO DE CANDIDATURA 

Foi presente formulário de candidatura ao Centro de Negócios/Ninho de Empresas de 

Mação da empresa SÉRGIO GASPAR COZINHAS UNIP. LDA., de comércio a retalho 

de outros artigos para o lar. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a candidatura apresentada e disponibilizar 

o espaço 3 do Centro de Negócios de Mação. 

--------------------------------------------AJUSTE DIRETO-------------------------------------------------- 

PROCEDIMENTO PARA O FORNECIMENTO DE ALMOÇOS PARA OS  BOMBEIROS 

DE CARDIGOS DURANTE O ANO DE 2018  

Presente convite para apresentação de proposta para “Fornecimento de almoços para 

os Bombeiros de Cardigos durante o ano de 2018” à empresa Solar do Moinho – 

Restaurante e Pastelaria, Lda.. 

O Sr. Vereador António Louro informou da necessidade de se lançar procedimento para 

a contratação de almoços para ao Bombeiros da Secção de Cardigos, durante o ano de 

2018, nos moldes como foi lançado para o presente ano e, considerando a boa 

prestação de serviços desempenhada pelo atual adjudicatário, empresa Solar do Moinho 

– Restaurante e Pastelaria, Lda., propõe que o mesmo se mantenha. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de voto do Sr. 

Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“ Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista na Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

- Entendo que a presente proposta carece de parecer prévio do gabinete jurídico.”  

-------------------------------------REQUALIFICAÇÃO  DO CINE TEATRO---------------------------- 

ANTE PROJETO  

Presente ante projeto da obra de “Requalificação do Cine Teatro”, com o valor estimado 

para a realização da obra de 816.200,00€ (oitocentos e dezasseis mil e duzentos euros), 

acrescido de IVA à taxa de 6%, que fica anexo aos documentos da presente reunião. 
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Após análise do mesmo, a Câmara Municipal de Mação deliberou por maioria, com uma 

abstenção aprovar o ante projeto da obra de “Requalificação do Cine Teatro”. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

---------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------------- 

REQUERENTE: TÂNIA BEATRIZ DUARTE PAZ VALENTE 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Tânia 

Beatriz Duarte Paz Valente, registado na secretaria sob o nº 16106 em 6 de Dezembro 

de 2017, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas 

Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do 

qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 230 da secção BB, da Freguesia 

de Cardigos, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se 

veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

do prédio rústico com o artigo nº 230 da secção BB, da Freguesia de Cardigos. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Pedro Filipe Ruivo Fernandes - Mação 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser notificado o 

requerente para suprir, no prazo de 90 dias as omissões/deficiências constantes do 

parecer dos Serviços Técnicos nos seguintes processos: 

- De Herança de José Mendes - Zimbreira 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Maria Elvira Marques da Silva, residente em Amadora para reconstrução de 

moradia unifamiliar em Chão de Codes. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------- 
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BOLSAS DE ESTUDO E PRÉMIOS DE MÉRITO 

O Sr. Presidente informou que se vai realizar hoje, dia 27 de Dezembro de 2017, pelas 

18:30 horas, no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira, a cerimónia de entrega das 

Bolsas de Estudo e Prémios de Mérito aos alunos do concelho de Mação.  

INAUGURAÇÃO DA LOJA DO CIDADÃO DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que vai ser inaugurada a Loja do Cidadão de Mação, no 

edifício do Palácio da Justiça, no próximo dia 8 de Janeiro de 2018, pelas 10:30 horas. 

Mais informou que nesta cerimónia estará presente a Srª Ministra da Presidência e duas 

Secretárias de Estado. 

AÇÃO JUDICIAL CONTRA ARLINDO CONSOLADO MARQUES 

O Sr. Presidente refere que, como foi patente na sessão da Assembleia Municipal, para 

surpresa de todos, foi intentada uma ação judicial pela empresa Celtejo contra o Arlindo 

Consolado Marques, cidadão de Ortiga, que tem, ao longo dos últimos tempos, feito uma 

defesa intransigente do Rio Tejo, nomeadamente tentando denunciar aquilo que são 

focos de poluição patentes e outras situações. Mais refere que, conforme foi deliberado 

na referida sessão da Assembleia Municipal e que a Câmara deverá seguir essa 

recomendação, devendo ser verificada a possibilidade da Câmara ajudar o Arlindo na 

sua defesa da forma que a Câmara entenda ser a melhor e, nesse sentido, considera 

que, numa primeira fase, irá ter uma conversa com ele e perceber como á que a Câmara 

poderá ajudar. Mais refere que, se for possível em termos legais, e antecipando um 

pouco o que venha a ser decidido, considera que a Câmara poderá pagar uma parte ou 

na totalidade a despesa com a sua defesa. 

Refere ainda que, desde já, propõe um voto de solidariedade deste Orgão para com o 

Arlindo e também a Câmara subscrever a Moção aprovada por unanimidade na 

Assembleia Municipal por unanimidade. 

A proposta apresentada pelo Sr. Presidente foi aprovada por unanimidade. 

CARTA DIRIGIDA AO SENHOR PRESIDENTE DA REPÚBLICA 

O Sr. Presidente informou que dirigiu uma carta ao Senhor Presidente da República 

relativamente à questão dos incêndios florestais e àquilo que tem aqui acontecido no 

nosso concelho em termos do apoio e do não apoio por parte do Governo. Mais informa 

que a Assembleia Municipal também foi unânime na condenação daquilo que está a 

acontecer e, por isso, não podia deixar de dar conhecimento à Câmara da carta 

endereçada ao Senhor Presidente da República pois a mesma foi em seu nome mas em 

representação de todos os elementos deste Orgão e dos cidadãos deste Concelho, 
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mostrando o desagrado por aquilo que tem acontecido. Termina referindo que teme 

muito que se esteja a esgotar o prazo de poder ainda haver alguma regressão nesta 

postura pois as coisas vão, normalmente, ficando cada vez mais distantes e esquecidas 

e nós ficaremos com dificuldade de podermos dar a volta a esta situação, mas é 

importante que todos saiamos desta situação com a consciência tranquila de que tudo 

fizemos para contrariar as decisões que foram tomadas e que a população deste 

concelho não merecia. 

CÁRITAS PORTUGUESA – ENTREGA DE CASAS RECONSTRÍDAS 

O Sr. Presidente informou que a Cáritas cumpriu na íntegra o seu compromisso 

assumido com o nosso concelho e já foram entregues oito primeiras habitações que 

tinham sido destruídas pelo incêndio de Julho. Mais informou que as casas estão muito 

dignas e as pessoas muito agradecidas pela postura da Cáritas em todo o processo, que 

foi também apoiado pela Câmara de forma a que o mesmo decorresse de forma ágil e 

pudesse correr na CCDR sem qualquer tipo de problemas e com lisura e transparência e 

também os construtores escolhidos pela Cáritas, pelo que considera estarmos todos de 

parabéns pois conseguiu-se dar um Natal melhor àquelas pessoas que ficaram com as 

suas casas em condições, depois de tudo o que lhes aconteceu no passado verão. 

Informa ainda que ainda existem algumas casas ainda por recuperar que a Fundação 

Calouste Gulbenkian assumiu que irá fazê-lo e já fizeram duas visitas ao nosso concelho 

no âmbito do processo para recuperação das cinco habitações que ainda estão por 

reconstruir, quer do primeiro, quer do segundo incêndio. 

Termina referindo que, se tivéssemos sido tratados em equidade com outros, haveria um 

conjunto de apoios para barracões agrícolas, anexos e palheiros que também foram 

consumidos pelos incêndios. Assim, como não tivemos esse apoio, propõe que, com a 

coordenação do Gabinete de Acção Social o cimento doado pela Secil e tijolos que 

temos no estaleiro sejam disponibilizados para recuperação dessas edificações que 

foram destruídas, para que as pessoas possam receber este primeiro apoio da Câmara, 

que não dando tudo, podemos ajudar em algumas coisas. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade.  

AÇÃO JUDICIAL – URBANIZAÇÃO EM S. MIGUEL – MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, em 2006 foi intentada uma ação judicial contra a Câmara 

e um conjunto de munícipes relativamente a uma urbanização construída em Mação e 

chegou na passada sexta-feira a primeira decisão que é desfavorável à pretensão da 

Câmara e do conjunto de munícipes, que são as pessoas que habitam essa urbanização 
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e a Câmara irá intentar recurso da mesma, através dos advogados que nos 

representam, no sentido de se poder legalizar aquelas habitações, que no entender do 

Tribunal não estão devidamente licenciadas. 

REUNIÃO COM JUNTAS DE FREGUESIA 

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 5 de Janeiro de 2018, pelas 18:00 horas, 

seguida de jantar, irá realizar-se uma reunião com as Juntas de Freguesia para se 

conversar sobre os procedimentos a tomar durante este mandato e deixa o convite aos 

Srs. Vereadores para estarem presentes na mesma. 

DESPACHO – DIA DE ANIVERSÁRIOS DOS FUNCIONÁRIOS DA AUTARQUIA 

O Sr. Presidente informou que irá assinar hoje mesmo um despacho no qual determina 

que, a partir de 2018, inclusive, seja concedida dispensa de serviço a todos os 

trabalhadores municipais, no dia do seu aniversário natalício, sem perda de retribuição e 

antiguidade. 

VOTOS DE BOM ANO NOVO 

O Sr. Presidente desejou um feliz ano de 2018 a todos os presentes, desejando que 

tudo corra bem no novo ano em termos pessoais e profissionais. 

----------------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO-----------------------------------

VOTOS DE BOM ANO NOVO 

O Sr. Vereador António Louro desejou a todos os presentes um ano de 2018 melhor que 

aquele que foi o ano de 2017, que, infelizmente ficará marcado a fogo na história do 

nosso concelho, com as trágicas consequências que trará para a qualidade de vida das 

pessoas, quer para o nosso futuro. Deixa também votos que em 2018 seja possível 

começar a reverter este negro cenário. 

----------------------------------SR VEREADOR VASCO MARQUES-----------------------------------

PRESÉPIO DA SERRA – PLACAS INDICADORAS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que teve conhecimento, no dia 21 de 

Dezembro, que a Associação da Serra estava a contar que a Câmara tivesse colocado 

uma placas informativas do seu Presépio, conforme vinha sendo hábito. Mais informou 

que, ao analisar o assunto ficou preocupado pois a Câmara estava a ser acusada de 

não ter colocado as referidas placas mas verificou que o pedido habitual da associação 

para o efeito também não tinha sido feito. Informou ainda que, de imediato se procedeu 

à elaboração das referidas placas que foram colocadas pelos serviços da Câmara, no 

dia seguinte, ficando assim resolvida a pretensão da referida associação. 

VOTOS DE BOM ANO NOVO 
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O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou votos de que o próximo ano de 2018 seja 

melhor, para o concelho de Mação, pois 2017 foi um ano espacialmente mau para o país 

e especialmente para o nosso concelho. Deseja a todos os presentes felicidades para o 

próximo ano. 

------------------------------SRA. VEREADORA MARGAR IDA LOPES------------------------------- 

CONCURSO DE PRESÉPIOS EM ESPAÇO PÚBLICO E MONTRAS D E NATAL 

A Srª Vereadora Margarida Lopes informou que, relativamente ao Concurso de 

Presépios em Espaço Público e Montras de Natal, o júri já fez a visita a todos para fazer 

a sua avaliação e os resultados finais serão presentes na próxima reunião. Mais 

informou que, nos dias antes da passagem do júri verificou-se uma tempestade, com 

ventos fortes que danificou alguns dos Presépios mas foi dado tempo aos criadores dos 

referidos Presépios para a recuperação dos mesmos e serem avaliados sem serem 

penalizados por esse facto. 

Informou ainda que os maçaenses aderiram ao espírito natalício e ao desafio que a 

Câmara lançou e, um pouco por todo o concelho, as pessoas colocaram nas suas portas 

os pinheiros disponibilizados pela Câmara, devidamente enfeitados, tornando assim esta 

época natalícia um pouco melhor, depois do verão trágico que tivemos. 

Termina desejando a todos um bom ano de 2018. 

----------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA------------------------------------

CENTRO DE DIA DE CARVOEIRO – PROPRIEDADE DO EDIFICI O 

O Sr. Vereador Nuno Barreta solicitou informação sobre situação de titularidade do 

edifício do Centro de Dia de Carvoeiro, se o mesmo já será propriedade daquela 

instituição. 

O Sr. Presidente informou que ainda não teve oportunidade de esclarecer essa situação 

junto da entidade competente. Mais refere que este assunto não tem diretamente a ver 

com a Câmara mas como a mesma deliberou dar apoio para que o edifício venha a ter 

uma utilização diferente da que tinha e venha a ser alojamento local, convém que a 

Câmara tenha essa informação, a qual vai tentar ter logo que possível. 

INCÊNDIOS VERÃO 2017 – DISCRIMINAÇÃO DOS APOIOS 

O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que, em relação ao afirmado pelo Sr. Presidente 

que o tempo se esgota para que a situação de injustiça relativa aos apoios para os 

incêndios deste verão, relativamente a outros municípios, acrescentaria um pouco mais, 

ou seja, o tempo já acabou pois o dia 22 de Dezembro foi o último dia para 
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apresentação das candidaturas no âmbito de recuperar o que tinha perdido nos 

incêndios e por isso fechou-se essa porta. 

O Sr. Presidente refere que concorda com a afirmação do Sr. Vereador mas na sua 

intervenção referia-se a outras facilidades, que nem precisavam de candidaturas e 

houvesse o bom senso de estender essas medidas a todos os concelhos atingidos pelos 

incêndios e não apenas a alguns. 

VOTOS DE BOM ANO NOVO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta deseja a todos os presentes um bom ano de 2018, que 

este novo ano seja melhor para todos. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ----------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 

 

 


